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“今年以来，我们已开展各类培训40多
期，每场人数80-100人。”南天房产商学院
执行院长余晓霞说，“授课老师来自我们门店
的业务骨干、新晋业务冠军，他们还会在培训
上分享自己的成功经验，让学员很受启发，现
场气氛热烈。”

张东燕是南天房产法务部总监、市房地产
业协会的培训讲师，除了平时处理法务工作外，
她还接待不同客户，把与客户交流中累积起来
的专业知识写入课件。她说：“讲师不能脱离所
从事的行业，案例取材也最好来自实际工作，只
有这样，学员才会有兴趣听你讲的课。”

上个月，由张东燕主讲的一堂《成交“36
计”》的培训课，受到学员追捧。她笑着说：“这

堂课是我从业10多年来的全面回顾，我把我的从
业经验浓缩到这‘36计’中。在房产交易形势较好
的时候，从业人员能轻松做成业务，但在行情不好
的情况下，就需要从业人员提升自身素质来获得
客户认可。”

“比如说，一些业务员为了促成交易，往往偏
向介绍房子的优点，而对房屋的缺陷避而不谈，导
致后期客户提出异议。”张东燕说，“几年前，有家
门店为客户介绍了鄞州区一套50平方米、总价90
余万元的学区房。房子的单价高于同小区的其他
房源，但由于装修较好、套型佳，客户比较中意，最
主要的是房屋总价没有超出客户预期。门店及时
将其中利弊详细告诉客户，客户听了后，觉得业务
员做事实诚，让人放心，最终买下这套房子。”

房产市场降温，购房者趋于理性

大型房产中介“不务正业”
办起培训班

“10多年前入行时，客户主动上门找房源，现在是互联网时代，找房源、成交都是
线上搞定，老一套的方法肯定行不通了，只有不断充电才能跟上时代潮流。”从慈溪赶
来参加房产中介业务培训的邵女士说。昨天，记者从市房地产业协会获悉，随着二手
房市场的发展，市民对房子的需求日趋理性，二手房交易方式也在发生变化，年龄较
大的房产中介从业人员对当下二手房交易层出不穷的新情况应对得越来越吃力，一
些大型房产中介瞅准商机，开商学院办培训班。

除了南天房产外，天天红利也有自己的商
学院。从去年开始，天天红利商学院开始对外
承接培训业务。天天红利董事长朱继跃说：“从
去年年初开始到现在，我们已经开展对外培训
20余期，每期学员100-150名。”

据朱继跃介绍，开办商学院，一方面是为提
高房产中介从业人员的素质，包括对新政策、新
交易系统、业务技巧等培训；另一方面与社区开
展合作，对愿意从事中介行业的待业人员进行培
训，为他们提供职业技能和创业指导。“下一步，我
们将充实师资力量，引进国内师资，学习外地经
验，进一步提升本地从业者的专业素养。”

今年下半年，房地产市场渐趋平稳。“衣食
住行，住排在第三位，是每个人都需要面对的问

题，我们正好利用当前房地产市场趋于平静的时
候，做好商学院，形成独有的特色课程。下一步，除
职业资格培训辅导外，我们还打算与企业合作，推
出菜单式培训，结合企业实际情况量身定制课程。”
虞天良说，“另外，不但从业人员需要培训，我们的
讲师也需要不断提升能力，所以，我们还打算整合
国内知名讲师队伍，提升商学院的师资力量。”

宁波市房地产协会副会长兼秘书长陈和灿
说：“二手房中介行业入行门槛较低，面对新形势
急需提高自身素养。当前二手房企业开办商学
院，与职业资格培训互为补充，在解决部分就业问
题的同时，也能从整体上提升中介从业人员的素
质，促进我市二手房市场平稳健康发展。”

记者 周科娜

“宁波房地产市场经过20年发展，如今信
息更加畅通，对从业人员的专业素养要求也更
高，服务和信息成为二手房市场最为重要的内
容，我认为已经回归到了房地产市场的本质。”
余晓霞说。

业内人士表示，在市场竞争激烈的当下，二手
房中介机构拼的是服务，拼的是实力，而对从业人
员来讲，专业知识也需要与时俱进、不断更新。

赵益芳是南天商学院高级讲师、市房地产
业协会培训讲师。她告诉记者：“15年前，房产
中介行业入行的门槛较低，从业人员年龄、学历

参差不齐。如今，从业人员素质不断提高，年轻化、
高学历成为企业用人的基本标准。就我们公司而
言，大专及以上学历的比例占了近50%。老一批员
工自然需要不断接受新知识，提高综合能力。”

“1998年，我市取消了福利分房，房地产行业
全面进入市场化，房产中介成为新兴行业，大批人
员开始从事房产中介工作。房产中介从刚开始的
一块小黑板，到一家门店，再到后来的连锁经营。
20年来，市场发生了翻天覆地的变化，从业人员的
素质和能力也需要提升，所以我们成立了南天商
学院，开展专业培训。”南天房产董事长虞天良说。

市场历经20年发展 房产中介从业人员素质需提升

制定菜单式培训 大型房产中介抢占培训市场份额

讲师讲课“接地气”学员学习劲头足

为缓解停车难，宁波市规划局组织开展
了《宁波市中心城区停车设施专项规划》编制
工作，目前该规划草案已形成，开始向市民征
求意见。

中心城区规划
停车泊位103151个

该草案规划范围为我市的中心城区范
围，规划期限截至2020年。

草案建议住宅小区在城市核心区与外围
区域采用统一配建标准。新建小区严格按照
配建指标规定执行；老旧小区通过内部挖潜、
外围补给、区域共享、优化路侧停车等方式弥
补停车缺口；商业办公等公建建筑采取区域
差别化供给策略，城市外围区配建标准高于
城市核心区。

公共停车策略，核心区停车供给以配建
停车为主，公共停车作为补充调剂。采取独
立停车楼、地块结建、零星用地临时停车等多
种方式，挖掘老城停车潜力；外围区域加强停
车换乘体系规划建设，截留小汽车进入核心
区。

草案明确，宁波市中心城区共规划布局
公共停车场686个、停车泊位103151个，其
中包括P+R停车场41个、停车泊位12550
个。

通过立体改造、边角区域利用等
缓解老小区停车压力

草案建议，新建地块按照现行停车配建
指标严格执行，避免出现新的停车缺口，老旧
小区通过多方式、多渠道提高停车供给，缓解
老小区停车压力。

其中挖掘老小区停车潜力方面，草案建
议通过对既有停车位进行立体化改造、内部
边角区域新增车位等手段，增加停车供给；加
快老小区周边公共停车场建设，利用小区周
边闲置用地，建设临时停车场等方式增加停
车供给。同时，结合老小区周边商业办公楼
宇，加装新建机械式停车楼，推动老小区与周
边商办停车位错时共享，提高停车位使用效
率。

草案还建议整合宁波市区两级既有停车
收费系统，建立全市统一的路内停车管理平
台，方便市民使用，提高车位使用效率；采取
差别化路内停车收费，路内停车位设置采取
全时段和分时段多种模式，全时段车位逐步
加大收费比例。

草案还对货运停车场进行了规划。其
中，港口货运停车场的停车供应系统，建议以
公共停车为主、配建停车为辅，结合港口布
局，规划于北仑、大榭、穿山、梅山和镇海五大
港区后方共布设18处货车停车场、12374个
停车位。

城市货运停车场规划，建议设置陆港、城
西港、镇海、机场、方桥等5处园区建设货运
停车场，总规模23.2公顷；规划高桥、邱隘2
个外围截流货运停车场，总规模9.1万平方
米。

记者 周科娜 通讯员 陈丹

我市中心城区
拟建公共停车位
10.3万余个


